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重做的核心是求实，求实的目的是求效。在一步赶不
上就步步赶不上、一处被动就处处被动的今天，这一点显
得尤为突出、尤为关键。

建设郑州都市区、打造中原经济区核心增长区，最终
体现在效率和效果上。郑州怎么就比别的地方重呢？不
是嘴上说有多重，而是要拿出成效、做出样子，靠事实来说
话。

求效，首先是高的效率。低效率也是腐败，这是时下
很流行的一句话。人们之所以把低效率和腐败扯到一起，

我想，原因应该是低效率所产生的负面影响和腐败一样
大。事实也的确如此，现实中很多办不好的事、办砸了的
事，都和低效率脱不了干系。因此，我们一定要把追求高
效放到各项工作的首位。今天的事情今天办，限时办结的
事情在时限内办，不允许决策事项落实不了不报告，不允
许对企业、对群众说“我不知道、不归我管”。以高的效率
推动建设郑州都市区、打造中原经济区核心增长区各项任
务的落实。

求效，必须有好的效果。好的效果，来自于高的标准。

我们要把郑州的重，视为标准的高。凡事不仅要办到，而且
要办得出色，绝对不能满足于一般化。无论解决什么问题，
不能只是自己满意，更要让公众满意；不能靠几个数据和指
标，而要注重受益者的切身感受。比如说产业集聚区建设，
我们就不能一味地铺摊子上项目，而要致力于新的增长点、
辐射点。不仅在数量上求优，更要在质量上求优。

求实是手段，求效是目的。效果上才能见分晓、比高
低、论英雄。因此，各级领导干部一定要把精力倾注到求
效上，把活力展现在求效上，把能力发挥到求效上。

重在求效
□郑 言

本组摄影 晚报首席记者 贾俊生

郑州篇·“以重做铸重心”“以重做铸重心”

知重而进 改善民生
——访市物价局局长陈军安

□记者 宋建巧

“价格工作事关民生，事关国民经济平稳较快运行，事
关社会和谐稳定，责任重大，知重而进。”市物价局局长陈
军安认为，价格部门应紧紧围绕中原经济区和郑州都市区
建设大局，着力于“四个重在”，落实“以重做铸重心”。

重在职能转变。以职能转变落实宏观调控政策，处
理好保持经济平稳较快增长、调整结构与管理好通胀之
间的关系，保障市场供应、保障群众基本生活，稳定物价
总水平。

重在工作创新。以“价格服务进万家”活动为载体，创
新工作方法方式，建立健全高效、务实、优质、廉洁的工作机制，发挥价格杠杆作用，积极稳妥
地推进资源性商品价格改革，促进经济增长方式转变。

重在工作落实。加强市场价格监测和分析，及时发现解决价格波动异常因素，加大价格
监督检查力度，严肃查处恶意炒作、串通涨价、哄抬物价等价格违法行为。

重在改善民生。加大清费治乱力度，取消一批收费项目，降低一批收费标准；建立物价
上涨与社会救助和保障标准的联动机制；严控资源性商品价格的调整节奏和力度，减轻群众
特别是低收入群体的生活压力。

宜居建设 重在增绿
——访市园林局局长邢建新

□记者 裴其娟

“十八谈之郑州篇论述透彻，谋划长远，为郑州加快都
市区建设、打造中原经济区的核心增长区指明了方向。”市
园林局局长邢建新表示，要进一步强化使命感，不断拓展园
林绿化，在打造最佳人居环境城市、为经济发展提供生态支
撑方面再立新功。

拓展城市园林绿化重在为民。要构建“十五分钟绿色
生活圈”，让市民步行15分钟就能进入大型绿色休闲场所，
逐步提升市民幸福指数。

拓展城市园林绿化重在生态。要按照“两带、两环、两
湖、四楔、七链”的城市绿地规划，构筑多层次、网络型的绿地景观系统。到2015年，完成新
建各类绿地2782公顷，达到国家生态园林城市标准和“中国人居环境奖”标准。

拓展城市园林绿化重在落实。要重点规划建设好常西湖城市生态公园、南水北调总干
渠市区段带状公园、潮河湿地公园、雕塑公园等一批公园绿地；建设一批社区公园、居住区公
园、小游园和街头绿地；在市区建设“三环五横六纵”景观大道；对纳入郑州中心城区的县
（市）、乡（镇），按照城市标准精心组织开展园林绿化，共建绿城郑州，共享绿色未来。

□晚报记者 裴蕾 实习生 施杨 朱忠永

本报讯 一个扩大我省对外开放的商贸盛
会——2011年河南省承接产业和技术转移合作
交流洽谈会，将于 8 月 26~28 日在省会郑州举
办。昨日，记者获悉，省政府办公厅已转发了由
省商务厅制订的相关工作方案，将有 5000名左
右的中外客商应邀参会洽谈。

据介绍，为进一步扩大对外开放,促进中原
经济区建设,省政府定于8月26~28日，在郑州国

际会展中心举办2011年河南省承接产业和技术
转移合作交流洽谈会。本次洽谈会将由省政
府、国家有关部委和单位共同主办，省商务厅、
郑州市政府等多个部门具体承办。

洽谈会期间，将围绕加快中原经济区建设、
中原崛起和河南振兴的战略目标，以开放、合
作、创新、发展为主题，以招商引资为主线，以产
业集聚区和优势产业推介为重点，以投资说明、
对接洽谈、推介展示、实地考察为主要内容，积
极实施开放带动主战略。

目前，我省已确定邀请 5000 名左右的国内
外客商参会，其中国(境)外客商约1500人、省外客
商约3500人。主要包括联合国有关组织机构官
员、部分外国政要和驻华使节、国(境)外知名商协
会代表,世界500强企业、跨国公司及国(境)外知名
企业高管,国内500强企业及知名企业高管等。

值得关注的是，本次洽谈会的内容异常丰
富，除了在郑州国际会展中心展览中心举办展
览展示外，还将举办16场专项活动，包括项目对
接会，跨国公司对话会，豫粤经贸合作交流洽谈

会，加快加工贸易发展、促进中原经济区建设论
坛，郑州都市区建设暨国际物流产业园推介说
明会等。其间，还将于 8 月 28 日在商丘市举行
第六届豫商大会。

省政府强调，举办 2011年河南省承接产业
和技术转移合作交流洽谈会是今年我省招商引
资工作的重中之重,对扩大对外开放、加快经济
发展方式转变和中原经济区建设意义重大。各
省辖市、各有关部门要加强协调,密切配合,确保
洽谈会办出水平、办出成效。

2011年河南省承接产业和技术转移合作交流洽谈会下月底举行

第六届豫商大会将在商丘举办

□晚报记者 张勤 实习生 贾元

本报讯 昨日，我市首批赴新疆支教的15名
优秀中小学老师完成了支教任务，回到郑州。
到新疆哈密地区支教一学期，他们各自都有心
得。据了解，郑州市还将继续选派优秀教师到
新疆进行支教工作。

公开课、观摩课、示范课，新疆老师大
赞“震撼”

首批 15名援疆的我市老师，肩负着繁重的
教学任务，平均每周18节以上的日常教学课，另
外，每周还有公开课、观摩课、示范课，与当地老

师进行交流。
每到公开课、观摩课或是示范课时，都会吸

引本校老师、外校老师，本学科老师或是别的学
科的老师前来观摩。往往教室后的座位“一位
难求”。

哈密地区教育局刘副局长介绍：“老师们告
诉我，听了郑州老师的课后，他们都很‘震撼’。”
更有当地学生家长，“以孩子能进入有郑州老师
支教的学校为荣”。

支教老师成了新疆的“荣誉县民”
来到哈密后，郑州的老师深切地感受到，由

于地理、经济的原因，当地的教育水平和郑州还是

有一定差距的。于是，老师们使出浑身解数，拿出
看家本领，每堂课都要上得“完美”。

来自郑州师范附小的付爱肖老师，在新疆
伊吾县中心小学支教，这是当地的偏远县。伊
吾县中心小学是一所双语小学，由于语言不通，
付老师在课上课下都没少费工夫。“班里学生的
水平较差，我积极探索合适的教学方法，实施分
类指导、分层要求、有差异的指导。”付老师说，课
下她也要用大量时间，给同学们进行单独教学。

“我心里想，不能落下一个孩子。”付老师
说，她的孩子今年也参加高考，但是她不能回来
陪孩子。说到这里，付老师有些哽咽了。

付老师还用课间演示的方法，在所带班级

召开了一次别开生面的家长会。文字和图画的
结合，让家长们颇为赞叹。得知学期结束，付老
师要回郑州了，家长们一次次地挽留。付老师
在离开新疆前，还被授予“伊吾县荣誉县民”。

虽然支教老师们的教学任务繁重，但是课
下，他们一样会关注孩子们的学习生活和成长。

在哈密八中支教的刘哲老师，被班上的孩
子们亲切地称呼为“哲哥”，他不但在课上积极
引导学生们的学习热情，课下，还与他们真诚地
交流。“要注重孩子们的主体地位，用心去关注，
用爱去教育。”

更有学生这样跟他说：“我就听两个人的
话，一个是我爸，一个是你。”

郑州首批赴新疆支教的15名老师归来

短短一个学期，留下太多“震撼”

以重做铸重心如何
【郑州篇】


